
 
 
 

 

 

Niederschrift der 
 

51. Sitzung des Ortsbeirats Campusviertel (öffentlich) 
 
 

Sitzungstermin: Montag, den 12.09.2022 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:15 Uhr 

Ort, Raum: VHS Marburg, Deutschhausstr. 38, 35037 Marburg, Raum 104 

 
 

Anwesende  

Reguläre Mitglieder  

Dr. Sabine Schock – Ortsvorsteherin  

Philipp Krüger – Stellvertreter   

Tanja Pfeffer-Eckel  

Maite Becker  

Clemens Lange (entschuldigt)  

Stefan Oberhansl (entschuldigt)  

Anton Lang    
Hans-Jürgen Schäfer  

Jürgen Neitzel  

  

  

  
  

  

Protokoll: 

  TOP 1  Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 
Tagesordnung 

Ortsvorsteherin  Dr. Sabine Schock eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die form- 

und fristgerechte Ladung zu der heutigen Sitzung fest. Anwesend sind 7 Mitglieder, der Ortsbeirat ist damit 

beschlussfähig. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

   TOP 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.07.2022 

Die Niederschrift vom 26.07. wird mit 2 Änderungen beschlossen. Unter TOP 3 wird Biegeneck durch 

Kreuzungsbereich Biegen/Deutschhausstr. ersetzt. Unter TOP4 wird Azzola gestrichen.  



 

TOP 3 Planung weiterer Aktivitäten (Begegnungsraum, Kommunikationsplattform, etc.) 

• Die OV berichtet dem OB dass die Aktivitäten zur Planung eines Begegnungsraums für das 

Campusviertel zusammen mit Herrn Dr. Grebe und Frau Abanda weitergehen. Eine Nutzung des 

Raumes in der Sophie-von-Brabant Schule scheitert an versicherungstechnischen Problemen ebenso 

wie an Fragen nach Verfügbarkeit eines Schlüssels und des Dienstes der Hausmeister. Genauso ist in 

der derzeitigen Situation das Energiethema ein Ausschlusskriterium. Es existiert eine Planung für ein 

Raum in der Elisabeth-Straße. Die Miete für diese Räumlichkeit würde die Stadt übernehmen. 

Ebenfalls hat Frau Abanda angeboten, für 3 Monate die organisatorische Begleitung des Projektes zu 

übernehmen. Der OB einigt sich darauf, zunächst einen Finanzierungsplan anhand der bisher 

bekannten Daten zu erstellen und weiter mit Frau Abanda und Herrn Dr. Grebe im Gespräch zu 

bleiben.  

TOP 4 Bericht der Ortsvorsteherin 

• Die OV berichtet, dass die Forderung „Mehr Grün in der Stadt“ sowohl die Stadthalle als auch die 

neue „Schlucht“ am Pilgrimstein betrifft. Die OV ist im Gespräch mit den Stadtwerken wegen einer 

Begrünung des Parkhauses und in Gesprächen mit der Universität und der Stadt wegen einer 

Begrünung der neuen fensterlosen Fassade des DDZ. Die Universität wäre auch dafür, nur der 

Architekt ist dagegen. Die OV hat beim FD Stadtplanung der Stadt beantragt, dass das Thema auf die 

TO des Gestaltungsbeirates (28.09.) und des Denkmalschutzbeirates (13.09.) kommt. Bezüglich der 

Stadthalle berichtet die OV, dass ebenfalls Herr Röllmann, Marburg Tourismus, ansässig im EPH einer 

Begrünung des Vorplatzes der Stadthalle nichts entgegensetzt und die Initiative sogar begrüßt. Er 

weißt darauf hin, dass auch der Architekt nichts einzuwenden habe und die Frage der 

Innenstadtbegrünung schlichtweg bei der damaligen Planung versäumt wurde und jetzt durchaus 

nachgeholt werden könnte.     

• Bebauungsplan ehemalig Edeka Rosenstraße. Eigentümer sind nicht Familie Pohl, sondern Herr 

Felden. Es soll eine Wohnbebauung und ein REWE dahin. Die OP berichtete darüber am 07.09.2022. 

• Am 26.08.2022 war die Deutschlandtour in Marburg zu Gast. Eine teure Werbungsmaßnahme für 

Marburg und Umgebung, die der OB aber trotzdem sehr begrüßt und als wertvoll für die Stadt hält. 

Die OV berichtet, dass dafür extra in der Deutschhausstraße, die Zieleinfahrt war, mit 

Tiefbaumaßnahmen, die sicherlich mit erheblichen Kosten verbunden waren, eine Verkehrsinsel 

abgerissen und mittlerweile schon wieder aufgebaut wurde. Diese Maßnahme mache deutlich, dass 

durchaus bauliche und gestalterische Ideen umgesetzt werden können, wenn die richtige Motivation 

dafür vorhanden ist.   

• Die OV berichtet weiter, dass sie sich am 21.09.2022 mit dem Magistratsmitglied Herrn Dr. Kopatz 

treffen wird. Themen werden u.a. die Bebauung Rosenstraße, Begrünung Pilgrimstein und 

Firmaneiplatz, Sanierung und Einbindung Elisabethbrunnen in z.B. die Trinkbrunnenroute, und eine 

Fahrradweg-Brücke über die Lahn im Wehrdaer Weg sein. Ebenfalls sind noch Treffen mit Herrn 

Diehl, Universität, Leitung Abteilung Gebäudemanagement und Technik geplant. Themen werden 

hier u.a. die geplante Sanierung des Hörsaalgebäudes 2023, der Mensa 2024, die weitere Planung 

am Botanischen Garten, Pilgrimstein und Johannes-Müller-Str. sein. Der OB beauftragt die OV das 

Beteiligungsprozedere für den Ortsbeirat bei diesen Maßnahmen zu erfragen. Sie wird in der 

nächsten Sitzung darüber berichten, genauso wie über die nächste Ortsvorsteher-Konferenz Ende 

Oktober. 



TOP 5 Anträge 

5.1. Grün vor der Stadthalle 

 
Antragsteller. Dr. Sabine Schock,  
 
Der Ortsbeirat Campusviertel stellt nach 2016 und 2018 zum dritten Mal den Antrag für mehr Grün vor der 
Stadthalle. 
 
Begründung: Angesichts der Klimakrise wir es immer dringlicher für mehr Grün im Innenstadtbereich zu 
sorgen. Vor dem Umbau standen Bäume im Eingangsbereich. Jetzt ist es ein großer, kahler Platz, den man 
am Rande mit mobilen, grünen Elementen bestücken könnte, um das Innenstadtklima zu verbessern. 
 
Ergebnis: Der Antrag wurde einstimmig angenommen 

 

TTOP 6 Verschiedenes 

 

Termine:   

 

Eine nächste OB-Sitzung kann am 10.10.2022 stattfinden, eine weitere ist am 07.11.2022 geplant. 

 

Marburg, 21.09.2022 

 

     

  

          
  

Dr. Sabine Schock 
Ortsvorsteherin 

Tanja Pfeffer-Eckel 
Schriftführer/in 

 


